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Guaramirim abriu um 
Pronto Atendimento 
Médico Ambulatorial 
(PAMA) junto à Unidade de 
Saúde do bairro Corticeira. 
O Pronto Atendimento é 
voltado para os casos de 
urgência, e funciona das 
12h às 21h, de segunda a 
sexta-feira. A inauguração 
ocorreu dia 8 de julho. 

Corupá completou 124 anos 
e para celebrar, o Jornal do 
Vale do Itapocu e parceiros 
trouxeram conteúdo especial 
destacando os potenciais de 
investimentos e crescimento 
que o município possui. O 
aniversário do município 
foi comemorado no dia 
7 de julho e por conta 
da pandemia não teve 
programação especial. 

Em julho, Jaraguá do 
Sul passou a contar 
com duas unidades 
da Rede de Farmácias 
São João. Uma está 
localizada na rua 25 de 
julho, nº 70, bairro Vila 
Nova, e outra na Rua 
Expedicionário Antônio 
Carlos Ferreira, nº 929, 
no bairro Nova Brasília. 

A rede também fez a 
doação de seis toneladas 
de alimentos para a 
assistência social do 
município, totalizando 
250 cestas básicas 
repassadas para 12 
entidades sociais de 
Jaraguá do Sul. 

O trânsito sob o viaduto da 
Waldemar Grubba passou por 
mudanças, após obras de sinali-
zação e adequação do tráfego. 
No local, a adequação consistiu 
no alargamento da pista na alça 
de acesso à rua Benildo Zamin e 
também na readequação das fai-
xas de acesso ao bairro Vieira. As 
alterações foram realizadas com 
objetivo de melhorar o trânsito no 
local e evitar filas, que se formavam 
em determinados horários.  

Mudanças melhoram trânsito 
sob viaduto da Waldemar Grubba 

Julho ainda foi mês de comemorarmos os 100 
anos do Sr. Vigando Pscheidt, completados no dia 
20. E quanta coisa, será, cabem em um século de 
vida? Ele revelou um pouquinho para o JDV. Das 
histórias que acompanhou e sobre o segredo da 
longevidade. Foi o caçula de 18 irmãos. Ajudou 
na agricultura da família. Casou-se três vezes, teve 
quatro filhos e dois deles já morreram. Tem seis 
netos e cinco bisnetos. Hoje, mora com o filho 
Carlos e a nora, na Barra do Rio Cerro. O segredo, 
segundo ele, “é rezar e cuidar da vida.” 

100 anos para Vigando Pscheidt 
Obras para 
incentivar o esporte 
Os vereadores de Guaramirim 
aprovaram recursos para as 
obras no Seleto. Serão investidos 
pouco mais de R$ 125 mil em 
obras de impermeabilização da 
cobertura do Ginásio Rodolfo 
Jahn e na conclusão das obras 
do Estádio João Butschardt. A 
impermeabilização vai evitar 
goeiras, proporcionar proteção 
térmica e contra ruídos.  

Parada segura 
Mais proteção, principalmente 
para as mulheres que utilizam 
o transporte público de 
Guaramirim, foi assegurada 
com aprovação de projeto 
parlamentar. Além das 
mulheres, idosos e pessoas 
com deficiência também foram 
incluídos. Entre as 22h e às 6h 
os ônibus do município estão 
autorizados a parar fora dos 
pontos estabelecidos, desde 
que a parada ocorra no trajeto 
original da linha.

PARQUE DA VIA VERDE TEM RECURSOS GARANTIDOS PARA A TERCEIRA ETAPA
A belíssima e aconchegante Via Verde é uma das queridinhas da população de Jaraguá do 

Sul e o amor pelo parque só tem a aumentar. É que o terceiro trecho da obra, que promete 
torná-la ainda mais exuberante, está com recursos garantidos. Serão R$ 6.635.837,97 
investidos na aquisição e desapropriação de imóveis, que serão utilizados para 
duas finalidades: a implantação da 3ª etapa da Via Verde, no bairro 
Ilha da Figueira, e da rotatória no bairro João Pessoa, no acesso 
ao município de Schroeder. Serão 9 desapropriações parciais e 
seis totais, ao valor de R$ 5.012.421,22. Os investimentos foram 
aprovados pelo Legislativo.  A terceira etapa compreende trecho 
que começa no encontro da Via Verde com a rua Benildo Zamin 
até a rua Guilherme Tank, próximo à entrada da rua Carlos 
Oechsler.  Atualmente, ela acaba na Rua Benildo Zamin. 
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Obra na SC-108 é retomada Governador Carlos 
Moisés foi a Blumenau para autorizar a retomada das 
obras de prolongamento da chamada Via Expressa, 
conectando-a com a SC-108 no Distrito de Vila Itou-
pava. A obra é de interesse direto de quem segue do 
Vale do Itapocu para Blumenau e região, começou no 
segundo governo do ex-prefeito Napoleão Bernardes. 
Mas parou há quatro anos diante de impasse entre a 
Cetenco Engenharia, que cobrava serviços prestados 
além do previsto em contrato. E o Estado, alegando 
ressarcimento de valores pagos a mais. O novo trajeto 
desafogará parte do trânsito entre a BR-470 e Vila 
Itoupava, em novo trajeto da SC-108, com extensão 
de 15 Km que serão municipalizados. Em acordo ju-
dicial, a Cetenco devolverá ao Estado cerca de R$ 13 
milhões. O investimento previsto é de R$ 150 milhões, 
sem prazo de conclusão. Quando começou, em 
2014, a obra estava orçada em R$ 132,7 milhões.

Morre Alminda Pradi Franzner, 
fundadora da Urbano Agroindustrial 
- Morreu em casa, no dia 29 de julho, 
aos 87 anos, Alminda Pradi Franzner, 
cofundadora da Urbano Alimentos e mãe 
do vice-prefeito de Jaraguá do Sul, José 
Jair Franzner. 
A causa da 
morte não foi 
divulgada. 
Ao lado do 
marido, Urbano 
Franzner, 
fundou uma 
das maiores 
indústrias de 
alimentos do 
país, a Urbano 
Alimentos, uma 
das principais 
empregadoras 
de Jaraguá do 
Sul. Em 2020, 
a empresa 
completou 
60 anos. No 
mesmo ano, 
morreu Mariza 
Franzner Oliveira Ramos, a mais nova dos 
10 filhos do casal. Ela deixou filhos, filhas, 
noras e genros, netos e bisnetos, além de 
muitos amigos e admiradores. 

TRAGÉDIA NO FUTSAL: ACIDENTE COM ÔNIBUS DO UMUARAMA 
A equipe do Umuarama Futsal viajava para Jaraguá do Sul, 

para enfrentar o Jaraguá Fakini Futsal pelas quartas de final da 
Copa do Brasil, quando uma tragédia impactou para sempre a 
equipe. O ônibus em que estavam tombou, deixando dois mor-
tos e 20 feridos. Paulo Vitor Gonzales, conhecido como professor 
Vitinho, de 24 anos, técnico das categorias sub 15 e sub 17, e 
Osvaldo Silva, conhecido como Vadinho, que há muitos anos 
trabalhava como motorista do clube, não resistiram aos feri-
mentos. Entre os feridos, sete foram encaminhados ao Hospital 
São José, em Joinville, e outros 10, com ferimentos leves, para o 
pronto atendimento de Garuva. O acidente aconteceu por volta 
das 8h30, no km 667 da BR-376, em Guaratuba, no Paraná. Uma 
carreta também se envolveu no acidente. O acidente ocorreu 
no dia 8 de julho. A partida pelas quartas de final da Copa 
do Brasil aconteceria no dia seguinte, dia 9. O Jaraguá Fakini 
emitiu nota de pesar e solidariedade, colocou-se à disposição do 
Umuarama e o jogo foi adiado para agosto.  

Muita emoção marcou as co-
memorações de “bodas de alfa-
zema”, Wanda Sohn Prestini, 98, 
e Luiz Prestini, 99 anos. Eles estão 
juntos há 77 anos. O casamento 
ocorreu ainda durante a Segunda 
Guerra Mundial. O casal mora 
no bairro Santa Luzia (antigo 
Itapocuzinho Alto), um núcleo 
urbano isolado.  
“Seu” Luiz como agricultor 

era participante da tradição do 
schützenverein, em Três Rios 
do Norte, que em janeiro de 

Casal Prestini completa
77 anos de casamento

LUTO NA 
IMPRENSA DE 
JARAGUÁ DO 
SUL E REGIÃO

No dia 30 de julho, nos despedimos de 
Rivadávia Paulo Rassele, o Geraldo José, 
conhecido radialista e jornalista que por 
décadas atuou na imprensa em Jaraguá do 
Sul. Geraldo fundou o semanário Gazeta de 
Jaraguá, cujos atividades encerrou faz alguns 
anos. Também atuou por muito tempo em 
emissoras de rádio. O esporte era a sua maior 
paixão. O bordão “fazendo o que gosto” das 
coberturas na rádio e jornal nunca mais será 
ouvido. Tinha 73 anos e era casado com Jea-
nete Thomsen Rassele, deixando enlutados os 
filhos Simone, Débora e Alessandro; e netos. 
Ele poderia ter ficado um pouco mais de tem-
po, mas Deus o recolheu junto de si. noras 
e genros, netos e bisnetos, além de muitos 
amigos e admiradores. 

1954, junto com um grupo de 
teuto-brasileiros fundaram a 
Sociedade Esportiva Amizade, 
continuidade das tradições do 
antiga Sociedade dos Atiradores 
Três Rios do Norte.   
Dona Wanda Sohn foi profes-

sora profissional e de carreira, 
nas escolas da rede estadual 
Max Schubert, Vila Chartres e 
Elza Granzotto Ferraz. Assim, al-
fabetizou e promoveu a inclusão 
social de centenas de alunos, 
cujos cidadãos construíram as 
bases de desenvolvimento local, 
na agricultura, comércio, indús-
tria e prestação de serviço. 
O casal criou os filhos e se in-

tegrou à vida comunitária, com 
aroma suave e agradável, como 
a planta da alfazema. No início 
de da primeira década do século 
XXI, o casal foi entrevistado pelo 
Projeto de História Oral, do Ar-
quivo Histórico Eugênio Victor 
Schmöckel. 
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AGOSTO
CDL comemorou 
53 anos 

A Câmara dos Dirigentes 
Lojistas (CDL) de Jaraguá do 
Sul completou 53 anos no dia 
3 de agosto, fortalecendo-se 
no propósito de promover o 
desenvolvimento de toda a 
região. Nesse sentido, vem 
fomentando experiências de 
consumo diferenciadas, como 
o App CDL Box. Nos quatro 
meses do lançamento, no 
início do ano, até o aniversário 
da entidade, já tinham sido 
contabilizados R$ 1 milhão 
em vendas com cashback. 
Eram 70 empresas e 2,5 mil 
usuários cadastrados. 

Plano de contingência 
traz orientações para 
casos de emergência

Em audiência virtual 
realizada no dia 16 de 
agosto, a Diretoria de 
Proteção e Defesa Civil 
de Guaramirim lançou e 
colocou em votação o Plano 
Municipal de Contingência 
de Proteção e Defesa Civil 
– Processos Geológicos, 
Hidrológicos, Meteorológicos 
e Climatológicos. O 
plano é um documento de 
grande importância para o 
enfrentamento de situações 
de emergência não apenas 
nas entidades públicas, para 
toda a sociedade. Ele traz 
abrigos, rotas de fuga, plano 
de chamada e estudos de 
área de risco do município 
e será fundamental para 
orientar ações de resposta 
a um determinado sinal de 
risco, caso o evento adverso 
se concretize, e para todas as 
fases de possíveis desastres 
ambientais. 

Câmara instala 
procuradoria da mulher 

Com os objetivos de 
proteger os direitos das 
mulheres, principalmente 
contra a violência e a 
discriminação, e de garantir 
maior representatividade, 
visibilidade e destaque no 
poder legislativo, a Câmara de 
instalou, no dia 19 de agosto, a 
Procuradoria da Mulher. Foram 
empossadas como procuradora 
e procuradora-adjunta, 
respectivamente, vereadoras 
Nina Santin Camello e Sirley 
Schappo. A Procuradoria 
da Mulher terá a missão de 
receber, examinar e encaminhar 
as denúncias de violência e 
discriminação contra a mulher. 
Também irá sugerir, fiscalizar 
e acompanhar a execução de 
programas do governo que 
visem à promoção da igualdade 
de gênero, promover audiências 
públicas, pesquisas e estudos 
sobre violência e discriminação, 
bem como sobre a participação 
política da mulher. 

O Conselho Municipal de 
Saneamento Básico (CMSB) 
de Jaraguá do Sul aprovou a 
revisão do Plano Municipal de 
Saneamento Básico (PMSB). O 
documento prevê, até 2040, 
mais de R$ 220 milhões em 
investimentos. A atualização 
do documento é periódica e 
necessária para a priorização 
de obras no setor. 
O último tinha como prio-

ridade os investimentos no 
abastecimento de água, como 
a construção da ETA Central, e 
trazia como meta o investimento 
de 18,6 milhões no período de 
2016 a 2020. Foi ultrapassada, 

com investimentos de R$ 72,6 
milhões. Agora, o novo Plano 
traz como prioridade o sistema 
de tratamento de esgoto. 
Nele, estão previstas a cons-

trução da nova Estação de 
Tratamento de Esgoto (ETE), no 
bairro Centenário; a conexão 
dos bairros Três Rios do Sul e 
Três Rios do Norte à ETE Água 
Verde; a instalação da rede 
coletora de esgoto nos bairros 
Santa Luzia, Vieira, Centená-
rio e João Pessoa; além de 
investimentos na valorização 
energética dos resíduos sólidos 
e na ampliação das redes de 
drenagem, entre outros. 

Meta é investir R$ 220 
milhões em saneamento 

Quem gosta de inovação e 
de estar sempre por dentro das 
últimas tendências tecnológicas 
pode aproveitar para conhecer 
o primeiro ônibus movido a 
energia solar do Brasil, batizado 
de eBus. Ele começou a circular 
em setembro, fazendo a rota 
do Parque Linear Via verde, no 
bairro Ilha da Figueira, em di-
reção ao Parque da Inovação, 
no bairro Três Rios do Sul e 
retorno para a Via Verde, sem 
paradas, em um percurso que 
deve durar cerca de 30 minutos. 
Em outubro, mais de mil pessoas 
já tinham conhecido o automó-
vel. O ônibus elétrico possui 
capacidade para transportar 38 
passageiros sentados, possui a 
propulsão elétrica composta de 
motor elétrico WEG de 200kW, e 

um inversor de frequência CVW 
900 ambos com refrigeração 
a água e que asseguram uma 
velocidade máxima de 80 km/h 
com total segurança para todos 
os passageiros e condutor. Foi 
desenvolvido pela Universidade 
Federal de Santa Catarina, com 
objetivo de transportar os estu-
dantes dentro da universidade, 
e retornou à instituição. 

Primeiro ônibus elétrico movido à energia 
solar circulou pelas ruas de Jaraguá do Sul 
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OBRA NA 
BR-280 FOI 
LIBERADA 

Aconteceu no final de 
agosto a liberação para 
o trânsito do elevado do 
trecho urbano da BR-
280, obra que integra 
o projeto de duplica-
ção, construído no km 
55,53. Desde o dia 23, 
o trânsito estava fluindo 
em ambos os sentidos, 
assim como na rotatória 
embaixo dele. A obra 
irá trazer mais segu-
rança para todos na 
região. Segundo dados 
da Polícia Rodoviária 
Federal, mais de 40 
pessoas morreram na 
BR-280 em 2020.  

No domingo, dia 22 de agosto, entre 10h e 10h30, as sirenes da 
Torre Central dos Bombeiros Voluntários de Jaraguá do Sul soaram 
alto, mas por um motivo muito especial, para celebrar o aniversário 
de 55 anos da corporação. O acionamento das sirenes foi um ato 
simbólico, mas tradicional, seguido de uma solenidade simples com 
a equipe que estava de plantão, respeitando todos os protocolos de 
segurança, para comemorar data.  

Bombeiros comemoraram 
55 anos em Jaraguá do Sul

Novo sistema de 
transporte coletivo 
entra em vigência  

Começou a funcionar 
em agosto o novo sistema 
de transporte coletivo de 
passageiros de Jaraguá do Sul, 
com alterações após a licitação. 
O valor das passagens caiu. 
Na compra antecipada, foi de 
R$ 4,60 para R$ 3,94. No 
embarque, de R$ 5,00 para R$ 
4,50. Outra mudança observada 
foi na cor dos veículos, que passou 
a ser verde. Por fim, foi retomado 
o transporte aos sábados, 
obedecendo os horários até às 
17h em dias de “Sábado Legal”. 
Nos demais sábados, os horários 
permanecem os mesmos, até logo 
após o almoço.  

A Gruta Nossa Senhora de 
Lourdes, do Rio Molha, junto à 
Comunidade Nossa Senhora do 
Rosário, completou meio século 
de fundação e dedicação. A 
programação festiva contou com 
recital da Mil Ave Marias, missa e 
almoço com galeto tradicional. 
Comunidade N. Senhora do Ro-
sário é uma das mais antigas de 
Jaraguá do Sul e data de 1895. 
Pertence a Paróquia São Sebas-
tião. É um local de peregrinação, 
de contemplação e de celebrações 
pelas suas peculiaridades arqui-
tetônicas, erguida com pedras. 
Está na Rua Adolfo Antônio 
Emmendoerfer. A bênção inau-
gural deu-se em 22 de agosto 
de 1971, com homenagem ao 
Padre Elemar Scheid, vigário na 
época e, ao vigário cooperador, 
Padre Ivo José Rietter. 

Gruta faz 50 anos de fé 

Em agosto, após 
vistoria às obras, a 
Prefeitura de Jaraguá 
do Sul anunciou para 
janeiro a inauguração 
do novo Centro 
de Especialidades 
Odontológicas (CEO), 
que está sendo 
realizado ao lado 
da Unidade Básica 
de Saúde do bairro 
Vila Lenzi. O espaço, 
que conta com 11 
profissionais, foi 
ampliado de 180 m² 
para 348 m², o que 
permitirá aumentar 
também a capacidade 
de atendimento. 

INAUGURAÇÃO - Em pleno 
aniversário, Guaramirim também 
ganhou de presente uma unidade 
da Rede de Farmácias São João. A 
inauguração aconteceu na manhã 
do sábado, 28. Ela fica na rua 
João Butschardt, 226, ao lado do 
Campo do Seleto, no Centro. A 
rede ainda doou seis toneladas 
de alimentos para a Secretaria de 
Assistência Social do município, 
totalizando 250 cestas básicas, e 
250 fardos de papel higiênico.  

Reabilitação pós-Covid é 
realizada na Vila Lenzi, na 
Unidade Básica de Saúde Dr. Erich 
Kaufmann, no Vila Lenzi, passou a 
funcionar o Centro de Reabilitação 
Pós-Covid-19 de Jaraguá do Sul. 
Ela foi escolhida por conta do 
espaço oferecido e da localização. 
O serviço começou a funcionar 
em junho, com atendimento 
de segunda à sexta-feira, das 
7h às 13h. O telefone é 3371-
6495 e e-mail saude.vilalenzi@
jaraguadosul.sc.gov.br 

Uma grande conquista para 
a região em agosto de 2021 
foi a instalação da 17ª Re-
gional de Saúde, em Jaraguá 
do Sul. A cerimônia de ins-
talação ocorreu no Hospital 
Jaraguá e tratou também do 
aumento de recursos para os 
dois hospitais da cidade.  
A criação da 17ª Regional 

reorganizou a regional de 

Saúde Nordeste, sediada em 
Joinville e composta por 13 
municípios. Jaraguá do Sul e 
os municípios da microrregião 
do Vale do Itapocu, através do 
Comitê de Enfrentamento da 
Covid, pleiteavam a constitui-
ção da regional própria desde 
o ano passado. É que Regional 
Nordeste, por conta da grande 
população de Joinville, man-

tinha-se constantemente em 
situação gravíssima (vermelho) 
no Mapa de Risco Covid, o que 
acabava afetando os municí-
pios da região de Jaraguá do 
Sul, com uma situação bastante 
distinta em número de casos e 
mortes pela doença, mas com 
as mesmas restrições.  
Até então, Santa Catarina 

contava com 16 regionais.  

Estado cria a 17ª Regional de 
Saúde para Jaraguá do Sul e região 

Guaramirim – 72 
anos de crescimento 
consistente e sustentável 

No dia 28 de agosto foi a vez 
de Guaramirim celebrar seus 72 
anos e ser homenageada pelo JDV 
e parceiros através do editorial 
"Guaramirim – como é bom viver 
e crescer aqui”, que destacou o 
crescimento consistente e sustentável 
apresentado pelo município. 

FO
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PM apresenta números 
da região à Rede Catarina 

O município de Schroeder apre-
sentou o 4º maior crescimento 
populacional de Santa Catarina, 
com aumento de 1,1% nos últimos 
12 meses. Os números fazem parte 
da estimativa populacional do IBGE 
(Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística) para 2021. Absolutos, 
pontuam incremento de 85 mil 
pessoas em Santa Catarina, que 
chegou a 7,3 milhões. Araquari 

registrou o maior crescimento, de 
3,46%, com 1,3 mil novos habi-
tantes, chegando a 40.890 mil 
habitantes. Itapema veio logo em 
seguida. Cresceu 2,95%, alcan-
çando uma população de 69.323 
habitantes. São João Batista, na 
Grande Florianópolis, aumentou 
2,94% e chegou a 39.719 mora-
dores. Schroeder, em quarto, viu 
sua população saltar para 22.605. 

Schroeder tem o 4º maior 
crescimento populacional

Comando e policiais ligados 
à Rede Catarina de Proteção à 
Mulher, por meio da sargento 
Monalisa Maurissens, apre-
sentaram aos vereadores que 
Jaraguá do Sul tinha registrado, 
até agosto, 331 ocorrências de 
âmbito familiar. Ela ressaltou 
que um dos principais objetivos 
da Rede Catarina é fazer valer 
as medidas protetivas concedi-
das pela Justiça às vítimas de 
violência. Até agosto de 2021, 
tinham sido 266 apresentadas 
pela PM local. Ao todo, eram 
153 medidas protetivas ativas e 
40 estavam ativas.  

Escola centenária será reformada e ampliada no Rio da Luz - 
A Secretaria da Educação de Jaraguá do Sul promoveu edital para contratar 
a empresa responsável pela reforma em área de 740,45 m² e ampliação em 
uma área de 91,60 m² na Escola Professor Henrique Heise, localizada na 
Rodovia Municipal JGS 489, no bairro Rio da Luz.  O estabelecimento é uma 
das escolas centenárias de Jaraguá do Sul e os primeiros registros datam de 
1915. Foi seu primeiro professor Carl Haffner, depois Paulo Rahn (1919) e, 
em agosto de 1920, Henrique Heise, patrono da escola, assume as aulas.

Foram autorizadas as obras de 
restauração da Igreja Evangélica 
Luterana Comunidade Salvador, 
no Rio da Luz, única de madeira 
existente. O valor global da 
obra é de R$ 260.550,12, valor 
estipulado no contrato 457/2021, 
entre a Secretaria de Cultura, 
Esporte e Lazer (Secel) e a Cúbica 
Construções. O prazo para entrega 
é de 180 dias consecutivos.

O investimento é do Fundo 
Municipal de Preservação 
do Patrimônio Histórico, 
Arquitetônico, Cultural, 
Arqueológico, Artístico e Natural 
(Fumphaan), criado em 2009 e 
administrado pela Secel. A igreja 
integra a área tombada pelo 
Instituto do Patrimônio Histórico e 
Artístico Nacional (IPHAN).

Para o pastor Sirio Klein 
Gretschmann, o processo de 
restauração chegou em boa 
hora, uma vez que a igreja tem 
apresentado, há algum tempo, 
alguns problemas. “Vamos 
continuar com nossos cultos de 
forma segura”, ponderou.

Aguardada pela comunidade, 
a pavimentação da Estrada 
Municipal JGS 33 (Estrada 
Quirino Lunelli) deu mais 
um importante passo para 
ter obras iniciadas, que foi a 
abertura dos envelopes das 
empresas interessadas. 

Quatro apresentaram pro-
postas, sendo que a de menor 
valor apresentou proposta de 
R$ 8.599.404,24, ou seja, 
pouco mais de 30% de eco-
nomia em relação ao valor de 
referência do Edital, que era 
de R$ 12.491.013,86.

As obras contemplam pavimenta-
ção asfáltica, terraplenagem, dre-
nagem pluvial, sinalização viária e 
obras complementares, na Estrada 
Municipal JGS 33 – Quirino Lunelli 
(trecho I e Trecho II – Serrinha), 
ligando o Ribeirão Grande do 
Norte ao bairro Santa Luzia, com 
extensão total de 3.450 metros.

Igreja histórica 
no Rio da Luz teve 
obras autorizadas

Estrada Quirino 
Lunelli tem empresa 
responsável por obra

O Posto da Polícia 
Rodoviária Federal, em 
Guaramirim, vai mudar 
de local. A informação 
foi confirmada durante 
cerimônia de entrega do 
viaduto na BR-280, no 
trecho urbano. Ainda não 
se tem novo endereço 
definido. O que se sabe 
é que a estrutura ficará 
no trecho anterior, mais 
próxima do litoral. 

A Associação dos 
Amigos dos Autistas 
(AMA) de Guaramirim 
foi reconhecida como 
entidade de utlidade 
pública pela Câmara de 
Vereadores. O projeto 
aprovado é uma forma de 
valorizar e incentivar o 
trabalho realizado pela 
entidade.

Em setembro, Osvaldo 
Barbosa (PP) foi eleito 
novo presidente da Câmara 
de Vereadores, depois 
que o então presidente, 
Marcelo Deretti (PP), eleito 
em janeiro, renunciou. 
Deretti deu continuidade ao 
trabalho como vereador. 

Sargento Monalisa Maurissens Ten Cel Valdecir Oliveira da Silva
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Jaraguá do Sul está se tornan-
do pioneira quando o assunto é 
mobilidade urbana e inovação. 
A primeira prova disso foi com o 
eBus que já está circulando no 
município. Agora, o objetivo é 
transformar um carro a combus-
tão em elétrico. A transforma-
ção será feita no Instituto Senai 
Eggon João da Silva e conta 
com o apoio da WEG. 
Conforme o diretor de e-

-Mobily da WEG, Valter Luiz 
Knihs, a empresa fornece os 
componentes para o carro 
andar como motor elétrico e 
a parte eletrônica de potência, 

por exemplo. “Se tivermos todos 
os componentes, a conversão 
de um carro a combustão para 
elétrico é feita em três sema-
nas”, destaca.
Conforme o gerente exe-

cutivo regional Sesi/Senai, 
Jefferson Galdino, historica-
mente a unidade tem o curso 
de mecânica automotiva e 
agora, inicia a preparação 
para formar eletromecânicos.
“Os carros elétricos têm garan-

tia de fábrica de cinco anos e 
depois disso, eles vão para uma 
oficina normal. Hoje temos no 
município uma oficina que está 

habilitada para trabalhar com 
esse veículo”.
De acordo com o professor de 

engenharia, Alexandre Araújo, 
os alunos estão se envolvendo 
e já desenvolveram um kart elé-
trico e uma moto elétrica.
Segundo o vice-presidente da 

Fiesc Vale do Itapocu, Célio 
Bayer, esse veículo que será 
transformado, será um protó-
tipo para se avaliar e discutir 
com os alunos as vantagens e 
a possibilidade desse tipo de 
conversão. “Não é que vamos 
sair por aí fazendo a conversão 
de carros”, salienta.

Senai e WEG convertem carro a combustão em 
elétrico. Será a primeira conversão do gênero

Ao longo do ano foi 
confirmada e encaminhada 
a construção de uma área 
de lazer anexa ao Terminal 
Rodoviário, no Bapependi. 
O investimento será de R$ 
567.006,79. A área terá 
quadra de basquetebol, 
quadra de areia, mobiliário 
urbano com bicicletário, 
lixeiras, bancos, academia 
ao ar livre e parque infantil 
com  tobogã, escorregador, 
rampa de madeira, escalada 
e rampa de cordas, além de 
adaptação para cadeirantes. 
O prazo será de 120 dias. 

O gerente do Núcleo Norte da 
Celesc, Wagner Vogel, com o 
gerente da agência Regional de 
Jaraguá do Sul, Danilson Wolff, 
anunciaram investimentos para 
Guaramirim, com destaque para a 
construção da segunda subestação 
rebaixadora, na região do Quati, 
prevista para operar em 2023. A 
previsão é de que inicie em abril de 
2022, com prazo de execução e 
início da operação em dez meses. 
O investimento estimado é de R$ 15 
milhões. Está no projeto da Celesc, 
ainda, a reforma do alimentador no 
trecho entre a Avenida Izídio Carlos 
Peixer (no bairro Ilha da Figueira) 
e rua Anélio Nicocelli (no bairro 
Figueirinha). Esses investimentos são 
superiores a R$ 5 milhões. 

Subestação deverá ser 
construída em abril 

Rodoviária terá 
área de lazer

Plantio de árvores marca o aniversário 
de 60 anos da WEG em Jaraguá do Sul

Na semana em que a WEG completou 
60 anos de fundação, representantes 
das famílias Silva, Werninghaus e 
Voigt, juntamente com o Diretor Pre-
sidente da WEG, Sr. Harry Schmelzer 
Jr., realizaram o plantio de mudas de 
árvores nas dependências da Direção 
Geral e da Associação Recreativa da 
WEG, em Jaraguá do Sul/SC. 
A ação, além de evidenciar a preocu-
pação da WEG com a sustentabilidade, 
é um símbolo do carinho e respeito 
da empresa pela terra que tantos 
frutos já proporcionou. É também um 
presente para as futuras gerações, 
que terão a missão de cuidar, regar e 
proteger este legado, com os mesmos 

valores e espírito de equipe que trouxeram a WEG até aqui. 
A WEG preparou também mais de 4 mil mudas de plantas das mais 
variadas espécies para distribuir aos colaboradores da Companhia. 
As mudas são resultado do plantio de sementes em área da própria 
empresa, na Unidade de Reflorestamento em Araquari/SC. 

A Associação Hospitalar são 
José, mantenedora do Hospital 
São José, de Jaraguá do Sul, as-
sumiu em setembro a gestão da 
Unidade de Pronto Atendimento 
(UPA) de Schroeder. Até então, a 
responsabilidade era da Redeh 
de Beneficência Cristã. O diretor 
do Hospital São José, Mauricio 
José Souto-Maior, representou 
a instituição no ato e  ressaltou 
que “a ideia é somar, fazer com 
que os processos aconteçam de 
maneira mais tranquila, para dar 
apoio para a comunidade de 
Schroeder e, a longo prazo, de-
safogar os serviços do hospital”. 

O plano é melhorar gra-
dativamente os processos de 
diagnóstico. Futuramente, há 
possibilidade de passar a rea-
lizar pequenos procedimentos 
cirúrgicos na UPA, evitando 
deslocamentos. O HSJ dará se-
quência ao trabalho de classi-
ficação de risco realizado em 
Jaraguá do Sul, priorizando o 
atendimento de urgência. No 
mesmo ato da assinatura do 
contrato a Câmara de Verea-
dores formalizou a devolução 
de R$ 400 mil à Prefeitura, 
da sobra orçamentária do 
Legislativo.

Associação Hospitalar São José fará a gestão 
da Unidade de Pronto Atendimento de Schroeder
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Marcas de cervejas de 
Jaraguá ganham ouro 
em evento mundial

As cervejarias Stannis 
e Königs Bier, ligadas ao 
Núcleo Empresarial da Acijs, 
que congrega empresas do 
segmento, alcançaram destaque 
internacional na edição 2021 do 
World Beer Awards, realizado 
em Londres, Inglaterra.

De 14 rótulos de cervejarias 
de Santa Catarina que se 
destacaram no evento, 
reconhecido como um 
dos mais importantes do 
mundo cervejeiro, a Stannis 
conquistou seis medalhas, 
dentre elas duas de ouro, 
com os rótulos Wild Wanda e 
Scarlett Flanders. Já a Königs 
Bier faturou medalhas com 
três cervejas, incluindo uma 
de ouro com a Rauchbier, na 
categoria “Flavoured Smoke”.

Obras do elevado na região 
do Avaí já começaram 

Em setembro, o Consórcio Cetenco 
– DP Barros estava com várias 
frentes de obras de arte especiais e os 
respectivos acessos – terraplenagem, 
pavimentação, drenagem, obras de 
arte correntes, sinalização, meio 
ambiente e serviços complementares 
na BR-280 – entre o entroncamento 
da SC-413 (Km 50+293 para 
Joinville/Rodovia do Arroz) e 
entroncamento da SC-416 (Km 
59+786 para Schroeder), com 9,49 
quilômetros.

Na divisa entre Guaramirim e 
Jaraguá do Sul as obras eram mais 
visíveis, de construção de mais uma 
ponte sobre o Rio Itapocuzinho e de 
uma passagem subterrânea para o 
acesso aos bairros Recanto Feliz e 
Vila Amizade. Chamava a atenção, 
também, o início da construção do 
elevado (viaduto) no entroncamento 
dos bairros Avaí e Escolinha (acesso 
ao Guamiranga) e a duplicação do 
viaduto da Mannes.

Estado oficializou 
recursos para estande 
de tiro olímpico 

Em setembro, Jaraguá 
do Sul aguardava a 
liberação de R$ 1,4 milhão para 
encaminhar a licitação para a 
construção do estande de tiro 
olímpico, aos fundos do Pavilhão 
C do Parque de Eventos de 
Jaraguá do Sul. A contrapartida 
do município será de R$ 
1.015.215,00, O pagamento dos 
recursos estaduais para a obra 
estava previsto para novembro. 
A estrutura vai atender todas 
as modalidades oficiais, de 
armas curtas e longas, inclusive 
olímpicas, com provas de 7, 10, 
25 e 50 metros.

Brasil consagrou Bardim como 
campeão do “The Voice Kids”
E deu Gustavo Bardim. Ele se consagrou como o 

grande campeão da sexta temporada do “The Voice 
Kids”, representando o time de Michel Teló, trazendo 
para casa não só o troféu da competição, como tam-
bém um contrato com a gravadora Universal Music e 
um prêmio no valor de R$ 250 mil.
Foi o mais bem votado duas vezes, pelo público de 

todo o Brasil. Cantou o clássico “Yesterday”, dos Be-
atles, indo para o final pelo time Teló, onde disputou 
com Helloysa do Pandeiro, do time Carlinhos Brown, 
e Izabelle Ribeiro, do time de Gaby Amarantos. Na 
rodada final, cantou “Como é grande o meu amor por 
você”, de Roberto Carlos, e recebeu 65,38% dos votos 
de todo o Brasil. Foi a consagração do menino ruivo 
residente no bairro Corticeira, em Guaramirim
Em Guaramirim, os fãs fizeram a carreata da vitória 

pelas ruas centrais. Foi uma festa só. Merecida.

Joinville deve integrar 
o Complexo Multimodal 
com Guaramirim

Joinville aceitou participar do 
Projeto do Complexo Multimodal 
que, a partir de então, passou a 
se chamar Complexo Multimodal 
Intermunicipal Guaramirim/
Joinville. Ficará na região do 
Poço Grande, onde já existe 
aeródromo e a linha ferroviária, 
mas é possível expandir para um 
aeroporto de cargas, porto seco 
e investimentos privados como 
um condomínio industrial e nova 
ligação com Joinville.

A área a ser ocupada chega a 
45 milhões m², com localização 
estratégica excepcional próximo 
dos portos de São Francisco, 
Itajaí, Itapoá e Paranaguá, das 
capitais de Santa Catarina e do 
Paraná e também de aeroportos. 
Fará a interligação com o Eixo 
Sul de Joinville, permitindo 
mais um acesso a BR-101, 
viabilizando serviços logísticos à 
região e projeção de uma via ao 
João Pessoa, permitindo ligação 
da BR-101 com a BR-280. Essa 
nova ligação terá uma extensão 
total de 6,6 km, sendo 4,6 no 
lado guaramirense e 2 km no 
lado joinvilense.

O Legislativo Municipal aprovou 
o Regime de Previdência Com-
plementar (RPC) para os servi-
dores da prefeitura, autarquias, 
fundações e Poder Legislativo. 
Porém, a nova regra só vale para 
os servidores que entrarem no 
serviço público após a data da 
publicação da lei e apenas para 
aqueles que ganharem salário 
acima de R$ 6.433,57, que é o 
teto previdenciário atual do INSS 
(valor máximo que é pago ao 
aposentado).
O RPC vai funcionar da seguinte 

forma: atualmente, a contribuição 
previdenciária do servidor público 
de Jaraguá do Sul é de 14% do 
seu salário. A prefeitura jaragua-
ense ainda contribui com mais 
18% dessa remuneração. Esse 
é o Regime Próprio de Previdên-

cia Social (RPPS), instituído em 
1993 em Jaraguá do Sul. Esses 
percentuais são incididos sobre 
a remuneração total do servidor.
Com a nova legislação, o fun-

cionário que ingressar no serviço 
público municipal a partir da 
data de vigência da lei e receber 
acima do teto do INSS, será au-
tomaticamente incluído no RPC. 
Este servidor terá um desconto de 
14% somente sobre o valor de R$ 
6.433,57 (ainda com a contribui-
ção de 18% da Prefeitura).
O que ele receber acima desse 

teto, vai ser levando em conta 
para a previdência comple-
mentar. Para isso, o trabalhador 
poderá contribuir com até 8,5% 
do valor que ultrapassar os R$ 
6.433,57 – podendo inclusive 
ser menos do que 8,5%. O pro-

jeto de lei também prevê que a 
Prefeitura deve contribuir com o 
mesmo percentual optado pelo 
servidor para o RPC.
O que muda é que, atualmente, 

o funcionário municipal que tem 
salário acima do teto previdenci-
ário, quando se aposentar, po-
derá receber uma aposentadoria 
maior do que os R$ 6.433,57. 
Com a nova regra, a Previdência 
Social do Município – gerida pelo 
ISSEM – só pagará esse teto. Se 
quiser receber um valor extra, o 
servidor poderá complementar 
com o valor pago pelo RPC.
Todavia, aquele que não quiser 

optar pelo RPC, poderá solicitar 
o cancelamento da contribuição 
nos primeiros 90 dias, com res-
tituição integral dos descontos já 
realizados.

Previdência Complementar para os 
servidores de Jaraguá foi aprovada

Maestro Ricardo Feldens é 
homenageado durante concerto 

As Orquestras de Cordas da Scar 
retornaram ao palco de forma 
presencial, após a pandemia, com uma 
belíssima homenagem ao maestro 
Ricardo Feldens, regente de ambas as 
orquestras por mais de 33 anos. Não 
faltaram aplausos e risos. Os 40 músicos 
tocaram o repertório que foi escolhido 
por Feldens antes de sua morte e nunca 
apresentado. Ele morreu no dia 1º de 
setembro de 2019.

DIVULGAÇÃO: GLOBO-VICTOR POLLAK


